
ГАЗЕТА АДЫГЕЙСКОГО
РЕСПУБЛИКАНСКОГО 

ОТДЕЛЕНИЯ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ИЗДАЕТСЯ С МАЯ 1993 ГОДА

№ 5 (699)
17 марта 2023 года

ПЯТНИЦА

www.adygkprf.ru 
E-mail: adkprf@mail.ru

ДАТА В КАЛЕНДАРЕ

2 стр.

МНЕНИЕ

70 ЛЕТ БЕЗ ВОЖДЯ
5 марта исполнилось 70 лет со дня смерти Иосифа Виссарионовича Сталина. 

В день памяти Генералиссимуса в Белореченске была организована совместная 
акция коммунистов Краснодарского края и Республики Адыгея.

В городском Парке Победы у памят-
ника-бюста Генералиссимуса собрались 
активисты и беспартийные сторонники 
КПРФ, комсомольцы и юнармейцы, пред-
ставители Союза Советских офицеров, 
организации «Дети войны».

Мероприятие открыл и вел председа-
тель контрольно-ревизионной комиссии 
краевого отделения КПРФ, первый секре-
тарь Белореченского райкома партии Н.В. 
Боровков.

С обстоятельной речью к участникам 
акции обратился лидер краевого отде-
ления КПРФ, депутат Государственной 
думы ФС РФ Н.И. Осадчий. В частности, 
он сказал:

– Обращаясь к мыслям самого И.В. 
Сталина, мы видим немало глубоких и 
точных суждений и оценок. Так, он го-
ворил, что никогда готовые лидеры не 
падают с неба. Они вырастают лишь в 
ходе борьбы. Эти слова могли бы стать 
настоящим эпиграфом к политической 
биографии Вождя. Революционер, со-
ратник В.И. Ленина, талантливый 
организатор, Генеральный секретарь 
ЦК Компартии, нарком по делам наци-
ональностей, Глава советского прави-
тельства, нарком обороны, Верховный 
главнокомандующий, Генералиссимус 
– на всех этих направлениях проявля-
лись мудрость и дальновидность И.В. 
Сталина, его умелое руководство, уме-
ние находить кадры и контролировать 
принимаемые решения. Результатами 
такого управленческого, государствен-
ного гения стали, например, ускоренная 
модернизация страны во всех сферах, 
создание мощной индустриальной осно-
вы суверенитета страны, мобилизация 
экономики в предвоенных условиях и в 
период войны, перемещение тысяч обо-
ронных предприятий за Волгу, на Урал и в 
Сибирь, решения о необходимости специ-
альных работ в области атомных иссле-
дований, что стало исходным пунктом в 
создании советского ракетно-ядерного 
щита, который и в наши дни служит 
гарантией безопасности и суверените-
та России. Все это заслуживает самой 

высокой оценки потомков и возвращения 
Сталинграду его гордого имени!..

Далее на мероприятии выступили: 
председатель правления Адыгейского 
республиканского отделения «Дети вой-
ны» В.Ф. Сороколет, член ЦК КПРФ, 
секретарь Краснодарского крайкома 
партии, руководитель фракции КПРФ 
в Думе г. Краснодара А.М. Сафронов, 
депутат Государственного Совета-Хасэ 
Республики Адыгея, первый секретарь 
Гиагинского райкома КПРФ И.А. Виклен-
ко, первый секретарь Усть-Лабинского 
райкома партии Н.И. Попов, ветеран 
партии С.С. Мадельян и другие. Все они 
отметили огромное значение деятель-
ности И.В. Сталина для нашей страны и 
всего мира, его роль в социалистическом 
строительстве, а также сопоставили ре-
зультаты развития страны при советском 
сталинском руководстве и в период после 
разрушения СССР.

В завершение к участникам акции еще 
раз обратился Н.И. Осадчий. Он подчер-
кнул, что КПРФ, отметившая в феврале 
30-летие возобновления своей деятельно-
сти, все годы боролась за интересы людей 
труда и укрепление Российской державы, 
против агрессии НАТО и разгрома оборон-
но-промышленного комплекса страны, за 
сохранение Знамени Победы, в поддержку 
науки и образования. «Это – идеология 
советского государственного патри-
отизма, продолжение дела Ленина-
Сталина, – сказал Н.И. Осадчий. – И 
президент, встречаясь 13 февраля с 
лидером КПРФ Г.А. Зюгановым, при-
знал, что наша партия нередко шла 
впереди государственных решений, 
задавая правильный курс развития. 
Это значит, что мы не зря боролись 
все эти годы, и свои принципы будем 
нести дальше, передавая эстафету 
новым поколениям».

Затем участники акции возложили 
цветы к бюсту И.В. Сталина и почтили па-
мять героев борьбы за Власть Советов, за 
свободу и независимость нашей Родины.

kubkprf.ru

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
О РАБОТЕ LIII ОТЧЕТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
АДЫГЕЙСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО 

ОТДЕЛЕНИЯ КПРФ
25 февраля в Майкопе состоялась LIII отчетная Конференция Ады-

гейского республиканского отделения Коммунистической партии 
Российской Федерации. 

Конференция заслушала доклад ман-
датной комиссии, с которым выступила 
ее председатель Е.А. Москаленко, и под-
твердила полномочия всех 64 делегатов, 
избранных на Конференцию. С докладом 
«Отчет Комитета Адыгейского республи-
канского отделения КПРФ о работе в пери-
од с 27 февраля 2021 года по 25 февраля 
2023 года» выступил перед делегатами 
первый секретарь Адыгейского рескома 
КПРФ Е.И. Салов. Доклад «Отчет Кон-
трольно-ревизионной комиссии Адыгей-
ского республиканского отделения КПРФ 
о работе в период с 27 февраля 2021 года 
по 25 февраля 2023 года» представил 
председатель КРК АРО КПРФ В.В. Кущ. В 
обсуждении докладов приняли участие и 
выступили первый секретарь Кошехабль-
ского райкома, секретарь Адыгейского 
рескома КПРФ С.И. Вороков, член Ады-
гейского рескома партии, председатель 
правления республиканской организации 
«Дети войны» В.Ф. Сороколет, первый 
секретарь Тахтамукайского райкома, се-
кретарь Адыгейского рескома КПРФ Ш.А. 
Евтых, первый секретарь Майкопского 
горкома, секретарь Адыгейского рескома 
КПРФ Е.А. Москаленко, первый секретарь 
Майкопского райкома, член Бюро рескома 
КПРФ Т.С. Безусько, секретарь Адыгей-
ского рескома партии М.С. Ситникова, 

первый секретарь Шовгеновского райкома, 
секретарь Адыгейского рескома КПРФ 
С.М. Шевоцуков, секретарь Адыгейского 
рескома партии, председатель правления 
республиканского отделения обществен-
ного движения «Русский лад» Н.А. Юрьев.

Делегаты Конференции приняли раз-
вернутое Постановление по Отчету Ко-
митета Адыгейского республиканского 
отделения партии о работе в период с 27 
февраля 2021 года по 25 февраль 2023 
года и утвердили отчет КРК АРО КПРФ о 
работе за тот же период. 

В работе Конференции приняли уча-
стие представитель Управления Мини-
стерства юстиции Российской Федерации 
по Республике Адыгея С.А. Гедуаджева и 
член Центральной избирательной комис-
сии Республики Адыгея Г.В. Анненкова. 

В завершении Конференции первый 
секретарь Адыгейского рескома, член 
ЦК КПРФ Е.И. Салов вручил Почетные 
Грамоты Центрального Комитета партии 
ее ветеранам из Теучежского района К.Х. 
Хуту и А.С. Хакузу, тепло поблагодарив их 
за многолетнюю и эффективную работу в 
рядах Коммунистической партии.

На этом Конференция завер-
шила свою работу. 

Пресс-служба рескома КПРФ

РУССКИЙ ЯЗЫК «ТЕХНАРЯМ» 
НЕ НУЖЕН?

Пока КПРФ изо всех сил защищает 
русский язык и культуру, «едино-
росс» министр высшего образования 
Валерий Фальков заявляет о планах 
сделать необязательным для техниче-
ских специальностей ЕГЭ по русскому 
языку.

Инженерам родной язык, видимо, 
больше ни к чему. Интересно, является 
ли идея министра результатом деинду-
стриализации всех возможных технологий, 
для управления которыми русский язык 
больше не нужен? А может, в условиях 
СВО и необходимости кардинальной 
перестройки всей российской экономики 
«либеральный лагерь» втихую всеми си-
лами способствует продолжению «утечки 
мозгов»?

И в царской, и в Советской России эк-
замен по русскому языку был обязателен 
для поступающих не только на гумани-
тарные, но и на естественно-научные и 
технические факультеты университетов. 
Выдающиеся математики и физики, такие 
как Андрей Колмогоров, Лев Ландау, Пётр 
Капица, Мстислав Келдыш и многие дру-
гие, были настоящими интеллигентами, 
великолепно владели родным языком, 
были непревзойдёнными лекторами, 
любили, ценили и защищали русскую 
культуру. Теперь же, как известно, нам 

нужны не творцы, не интеллигенты, а 
квалифицированные потребители. По-
требителю же, извините за тавтологию, 
всё равно, что потреблять, на каком языке 
говорить и какие выражения в своей речи 
использовать – лишь бы делать это с вы-
годой для себя.

Ну и, конечно, складывающаяся ситу-
ация – индикатор того, что чиновники от 
образования не только не желают при-
знавать свои ошибки, но и делают всё, 
чтобы довести их до апогея. Вместо того 
чтобы в результате всесторонней критики 
ЕГЭ уж если не вернуться к проверенной 
советскими десятилетиями традиционной 
экзаменационной системе, то хотя бы 
совершенствовать имеющуюся сейчас, 
принимаются всевозможные меры по 
доведению её до абсурда. До мелочного 
зарегулирования критериев оценки всех 
ещё оставшихся творческих заданий. 
До исключения из списка обязательных 
предметов, без которых немыслимо не то 
что образование, но и вообще вся жизнь 
в нашей стране. А то и вообще возникают 
у чиновников безумные мысли о приёме 
в вузы по неким портфолио, которые ни 
знания, ни навыки будущих студентов 
никак не оценивают…

А. ШКАТОВ
Газета «Правда», №22 (31371)
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Проблема

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
LIII-Й ОТЧЕТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ АДЫГЕЙСКОГО 

РЕСПУБЛИКАНСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ КПРФ
Заслушав и обсудив доклад Первого 

секретаря Комитета Адыгейского респу-
бликанского отделения КПРФ Е.И. Салова 
«Об отчете Комитета Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ 
о работе в период с 27 февраля 2021 
года по 25 февраля 2023 года», LIII-я от-
четная Конференция отмечает, что работа 
Комитета Адыгейского республиканского 
партийного  отделения в указанный пе-
риод проходила в сложных обществен-
но-политических условиях, связанных с 
пандемией новой коронавирусной инфек-
ции и проведением специальной военной 
операции Вооруженных Сил России на 
Украине. Действие режима повышенной 
готовности на территории Республики 
Адыгея обусловило ограничения на про-
ведение массовых мероприятий и выбор 
их форм. Это потребовало от рескома и 
местных комитетов партии корректировки 
подходов к организации массовой полити-
ческой работы, использования форматов 
ВКС, ее активизации в социальных сетях и 
на Интернет-сайте республиканского отде-
ления партии. Практиковалось также про-
ведение совместных с государственными 
и муниципальными органами публичной 
власти, патриотической общественно-
стью мероприятий, в т. ч. автопробегов, 
в поддержку СВО Вооруженных Сил РФ 
по денацификации и демилитаризации 
Украины. Собирались средства помощи 
воинам-участникам боевых действий, 
жителям новых субъектов Российской 
Федерации. Данную народно-патриоти-
ческую линию в партийно-политической 
работе необходимо продолжить.

Изменение общественно-политиче-
ской ситуации осложнило деятельность 
рескома, местных комитетов и первичных 
отделений партии на основных партийных 
вертикалях, привело к снижению ее ре-
зультатов.

В то же время ряд местных Комитетов в 
этих условиях обеспечивал рост приема в 
партию. Их практика подтвердила решаю-
щую роль человеческого фактора в выпол-
нении задачи, поставленной XVIII Съездом 
КПРФ, LI Конференцией республиканского 
отделения партии, по росту ее рядов, а имен-
но: организованности, целеустремленности, 
инициативы и ответственности партийных 
комитетов, их руководителей. Эти же каче-
ства обеспечивали успех работы на других 
партийных вертикалях.

Конференция исходит из того, что пред-
стоящий период работы не будет легче про-
шедшего. И потребует от республиканского 
и местных комитетов, первичных отделений 
партии мобилизации дополнительных ресур-
сов на выполнение программных и уставных 
задач, на деятельное участие членов и сто-
ронников КПРФ в поддержке СВО на Укра-
ине, членов семей мобилизованных и до-
бровольцев – всех, кто приближает Победу 
над украинским нацизмом с его западными 
покровителями. На основании изложенного 
Конференция ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Отчет Комитета Адыгейского республи-
канского отделения КПРФ о работе в период 
с 27 февраля 2021 года по 25 февраля 2023 
года принять к сведению.

2. Рескому и местным комитетам КПРФ 
продолжить работу по мобилизации членов 
и сторонников партии на поддержку воинов 
Вооруженных Сил Российской Федерации, 
сражающихся за свободу и независимость 
нашей Родины на российско-украинской 
границе, ставшей фактически фронтовой 
линией; на участие в народном сборе не-
обходимых средств для участников СВО 
и жителей новых субъектов Российской 
Федерации.

3. Рескому КПРФ, его отделам, газете 
«Адыгейская правда», Интернет-сайту 
республиканского отделения партии вести 
целенаправленную контрпропагандистскую 

работу по противодействию враждебным 
нашей стране информационным вбросам, 
разоблачению в массовом сознании про-
явлений антисоветского и русофобского 
атавизма либеральной прозападной про-
паганды. Положить в основу этой работы 
конкретный опыт происходящего на инфор-
мационном поле страны в условиях острого 
столкновения с украинским нацизмом и его 
западными выгодополучателями.

4. Рескому и местным комитетам партии 
принять дополнительные меры к активиза-
ции соревнования местных партийных от-
делений за лучшие показатели в работе по 
основным партийным вертикалям. Уделять 
постоянное внимание выполнению задачи, 
поставленной LII Конференций республи-
канского отделения КПРФ о 12-процентном 
росте численности партийных отделений 
всех уровней.

5. Бюро рескома КПРФ рассмотреть до 
20 марта 2023 года предложения Майкопско-
го горкома партии по количественному и пер-
сональному составу кандидатов в депутаты 
Совета народных депутатов муниципального 
образования «Город Майкоп» на выборах 
2023 года и проект плана участия городского 
отделения КПРФ в избирательной кампании 
в столице Республики Адыгея. Исходить 
при этом из критериев образовательных, 
профессиональных, политических качеств 
выдвинутых кандидатов, их известности и 
популярности среди населения, результатив-
ности депутатской работы (если выдвигается 
действующий депутат) в интересах избира-
телей-горожан.

6. Информационно-аналитическому от-
делу рескома и местным комитетам партии 
при организации и проведении политической 
учебы коммунистов и сторонников партии 
полнее использовать актуальные публика-
ции газет «Правда», «Советская Россия», 
«Адыгейская правда», журналов «Полити-
ческое просвещение», «Наш современник», 

других СМИ народно-патриотической 
направленности. Сочетать содержащу-
юся в них злободневную информацию с 
положениями Программы КПРФ, реше-
ниями Съездов партии и Пленумов ЦК, 
произведениями классиков марксизма-
ленинизма, работами современных ученых 
социалистической ориентации. Обратить 
внимание организаторов политической 
учебы на необходимость изучения норм 
Устава о правовом положении КПРФ, пра-
вах и обязанностях членов партии, полно-
мочиях местных и региональных Комитетов 
и КРК КПРФ.

7. Контрольно-ревизионной комиссии 
республиканского отделения КПРФ про-
должить контрольные мероприятия, преду-
смотренные планом ее работы, включая 
проверку эффективности использования 
материально-технических средств в ре-
спубликанском и местным партийных от-
делениях, а также исполнение требований 
ответственности за сохранность матери-
альных ценностей.

8. Секретариату рескома и Кадровой 
комиссии при Бюро рескома партии подго-
товить и внести на его рассмотрение в срок 
до 1 декабря 2023 года обновленные пред-
ложения по составу кадрового резерва Ко-
митета и КРК республиканского отделения 
КПРФ на замещение должностей секре-
тарей и членов Бюро республиканского и 
местных комитетов партии, председателей 
и членов КРК республиканского и местных 
отделений, руководителей отделов аппа-
рата АРО КПРФ.

9. Контроль за выполнением настояще-
го Постановления возложить на Бюро Ко-
митета и Президиум КРК (в части полномо-
чий) республиканского отделения партии. 

10. Постановление вступает в силу со 
дня принятия.

Пресс-служба рескома КПРФ

КАРАУЛ! УКРАЛИ ЛИЧНОСТЬ!
Союз дикторов России сообщает о случаях кражи голосов работников эфира. Но это 

ещё цветочки на фоне нарастающего вала похищений «цифровой личности» россиян.

Что и говорить, развитие 
интернета и цифровых услуг 
делает нашу жизнь несравнимо 
комфортнее. Сегодня удалённо, 
без личного присутствия, можно 
многое: оформлять документы, 
заказывать кредитные карты, 
делать покупки… Существуют 
целые онлайн-банки, офисы, 
служащих которых никто в глаза 
не видел. Можно, сидя на диване 
на родине, купить коттедж в Хор-
ватии или банановую плантацию 
на Мальдивах.

Во всей этой системе есть 
лишь одно «бутылочное горлыш-
ко»: при удалённом доступе поль-
зователя необходимо каким-то 
образом его идентифицировать. 
А значит, нужно ввести свои лич-
ные данные, включая номер па-
спорта, цифры с кредитной карты, 
не говоря уже об имени, месте и 
дне рождения, номере телефона, 
электронном адресе и т.д. Вот 
тут-то и начинается поле деятель-
ности для «кражи личности».

Мы редко задумываемся над 
тем, что в Сети мы же сами соз-
дали своего цифрового клона. 
Это не только оцифрованные 
документы. Для начинающего 
хакера не составит большого 
труда, не выходя из дома и ни 
разу в жизни не видя вас в лицо, 
выяснить о вас всестороннюю 
информацию: где вы работаете, 
сколько зарабатываете, когда 
выходите в отпуск, куда летите 
и сколько тратите на отдых, где 

и от чего лечитесь, какие медика-
менты принимаете, сколько детей 
имеете, какие оценки получают 
ваши дети, какие кружки посеща-
ют, сколько денег лежит у вас на 
счёте, а сколько вы обменяли на 
валюту, какие покупки совершае-
те, какие продукты предпочитаете, 
какую одежду носите, какие справ-
ки получаете в госорганах…

Но и этого мало. По вашей 
активности в Сети, взломав все 
ваши хитроумные пароли, зло-
умышленники легко установят 
ваших друзей, родственников, 
однокашников, однополчан, кол-
лег бывших и нынешних, ваши 
политические взгляды, предпо-
чтения в еде, отдыхе, быту, уро-
вень грамотности, знание других 
языков, манеру и круг общения… 
Реально создаётся ситуация го-
голевского носа, гуляющего сам 
по себе уже без воли его хозяина. 
Иначе говоря, в цифровом про-
странстве начинает существовать 
виртуальный двойник, который 
может использоваться как самим 
человеком, так и перехвативши-
ми его мошенниками. Наиболее 
наглядно это можно увидеть, 
когда неизвестные начинают дей-
ствовать от имени какого-нибудь 
известного человека, создавая 
фальшивые аккаунты под его 
именем, с его внешностью и со-
ответствуя его стилю поведения, 
манере общения и т. д.

Вас не удивляет, например, 
когда вам звонит совершенно не-

известный вам человек из совер-
шенно незнакомой организации и 
называет вас по имени и фами-
лии? Если спросить собеседника 
на том конце провода, откуда у 
него такая осведомлённость, он 
наверняка не ответит вам. Оно и 
понятно: возможно, какая-то база 
данных, в которой имели несча-
стье быть и ваши персональные 
данные, была «слита» на чёрный 
рынок и куплена или самим зво-
нившим, или его работодателем, 
что должно повлечь за собой 
уголовную ответственность. Ещё 
более неприятным бывает, когда 
звонок, к примеру, о предложении 
предоставления кредита (продаже 
квартиры, покупке пылесоса или 
др.) следует практически сразу 
после того, как вы в мессенджере 
пожаловались своему другу на 
острую нехватку средств (подели-
лись о желании продать квартиру, 
купить пылесос и др.)…

Делается это, конечно, и с 
более корыстными целями. На-
пример, сегодня уже вряд ли най-
дётся хоть один участник социаль-
ных сетей, от чьего имени вдруг 
не стали бы веерно исходить 
рассылки друзьям и читателям о 
необходимости срочной помощи 
с переводом денег на указанные 
мошенниками реквизиты. Но это 
так, семечки, по сравнению с уво-
дом средств со счетов, взятием 
кредитов на имя «похищенной 
личности» и т. п. Злоумышленники 
широко используют собранные 

данные для проведения атак, 
мошенничества, рассылки спама, 
создания двойников, нанесения 
урона репутации жертвы и много-
го другого, на что только может 
хватать извращённой фантазии.

Стать мишенью для мошен-
ников может буквально каждый. 
Последствия могут быть тяжё-
лыми и долгоиграющими, ведь 
если злоумышленники успели 
совершить под прикрытием по-
хищенной «личности» какие-либо 
противоправные действия, за-
конопослушные граждане могут 
столкнуться с судебными исками 
или штрафами.

Рост количества подобных 
преступлений напрямую связан 
с развитием информационных 
технологий и увеличением числа 
баз данных, в которых содер-
жится подробная информация о 
миллионах пользователей. Злоу-
мышленники получают нужные им 
сведения с помощью вредоносных 
программ, которые легко рас-
пространяются через интернет и 
внедряют в операционную систему 
приложения, передающие в не-
известном направлении инфор-
мацию о введённых символах с 
клавиатуры, снимки экрана и т.д., 
включая реквизиты платёжных 
систем и пароли. Но если в данном 
случае можно ещё попытаться са-
мому защитить свою информацию, 
то рядовые граждане совершенно 
бессильны, когда совершается 
взлом и похищение баз данных 
государственных структур, меди-
цинских и образовательных уч-
реждений, фирм по поиску работы, 
брачных контор, служб знакомств, 
интернет-магазинов, сервисов до-
ставки, аренды автомобилей и т. д.

В русскоязычном даркнете 
(«чёрном сегменте интернета») 
сегодня бойко идёт торговля 
«цифровыми личностями». Ки-
бермошенники могут воспользо-
ваться этими данными для того, 
чтобы выдавать себя за других 
людей, захватив контроль над 
всеми характеристиками поведе-
ния пользователя в Сети, а через 
это – и получить информацию о 
его физических перемещениях, 
расходах, налогах и о многом 
другом. Обладая этими данны-
ми, кто-то сможет выдавать себя 
за другую личность и опустошить 
счета этого человека, действо-
вать и общаться даже с другими 
людьми и организациями от его 
имени.

Мало того, в последнее вре-
мя стала популярной кража био-
метрических данных – не только 
фотографий, но и отпечатков 
пальцев и даже… голосов. Так, 
Союз дикторов сообщает о слу-
чаях кражи их голосов и опаса-
ется снижения доходов на фоне 
распространения технологий 
синтеза речи, которые копируют 
голос человека на основе звуко-
вой записи, чтобы использовать 
его в голосовых помощниках, 
онлайн-синтезаторах и т. д.

Одно очевидно: мы вступили 
в новую реальность и нам при-
дётся научиться в ней жить, а 
государству активизировать своё 
противостояние киберпреступни-
кам, чтобы наша жизнь была без-
опасной не только в реальном, 
но и в цифровом мире.

М. ПАНОВА
Газета «Правда», 

№22 (31371)
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Герои нашего времени

Фото Натальи МальцевойФото Натальи Мальцевой

«ЖЕНЫ ГЕРОЕВ»
В рамках всероссийского проекта в столице Адыгея для близких 
участников СВО прошла фотосессия.

На центральном мемориале Майкопа «Вечный огонь» состоялась фотосессия в рамках Все-
российского патриотического благотворительного фотопроекта «Жены Героев». Участие в ней 
приняли более 15 женщин, чьи мужья и сыновья находятся в зоне СВО.

Перед мероприятием про-
шло торжественное собрание, 
которое подготовили члены 
Адыгейского республиканского и 
Майкопского городского отделе-
ний КПРФ, юнармейцы, «Волон-
теры Победы», «Боевое брат-
ство Адыгеи» и представители 
общественных организаций.

В Адыгее акция «Жены Ге-
роев» стартовала в конце фев-
раля. Организаторами фото-
проекта стали писательница 
Славяна Бушнева и супруга 
участника СВО Светлана Шах-
назарова. Она связалась с груп-
пой из Самары, где зародилась 
идея проекта. Сейчас Светлана 
курирует сообщество «Жены 
Героев». «Матери  Героев». 
Адыгея, в котором уже около 
50 участников.

– У всех, кто приходит на 
фотосессии, своя история, но 
в чем-то похожая. Героями не 
рождаются, их воспитывают, и 
поэтому мы чествуем матерей 
военнослужащих. Благодарим 
жен, которые сейчас в оди-
ночку хранят семейный очаг 
и ждут любимых домой. Есть 
среди нас и вдовы. Погибших 
уже не вернуть, но мы можем 
сберечь о них память. Мы гор-

до носим кители своих мужчин и 
сохраняем их подвиг в истории, 
– прокомментировала Светлана 
Шахназарова.

Участвуют в проекте житель-
ницы не только Майкопа, но и 
Адыгейска, Новороссийска. Фото-
сессия бесплатная. 

– Когда узнал о проекте, не 
мог остаться в стороне. Я слу-
жил со многими мужьями участ-
ниц наших фотосессий. Для меня 
честь присоединиться к такой 
акции, – рассказал фотограф 
Денис Фотов.

На фотографиях запечатлены 
сильные женщины, жены, матери 
военнослужащих, выполняющих 
свой долг. 

Сын Светланы Кимнатной 
сейчас находится на передовой. 
Недавно вместе с другими ма-
терями солдат она вернулась из 
Мариуполя, куда отправилась по 
приглашению командира взвода.

– Когда мы приехали, нас 
встретил взвод в полном со-
ставе. Мы бросились обнимать 
всех, даже незнакомых. Ребята 
радуются письмам детей, ждут 
весточки из дома. Главное для 
них – чтобы у нас был мир. Уве-
рена, что такие акции не только 
поднимают боевой дух наших 

защитников, но и помогают 
справиться с тревогой тем, 
кто ждет их дома, – поделилась 
Светлана.

В рамках проекта в Май-
копе прошло четыре фотосес-
сии, планируется еще три. Все 
снимки можно будет увидеть в 
соцсетях и на выставке в честь 
Дня Победы.

В России фотопроект «Жены 
Героев», в котором принимают 
участие женщины, чьи мужья 
сейчас находятся в зоне СВО, 
стартовал в 2022 году. Автором 
идеи выступила Екатерина Ко-
лотовкина из Самары, супруга 
командующего 2-й гвардейской 
общевойсковой армией, гене-
рал-лейтенанта Андрея Коло-
товкина – уроженца Майкопа. 
Инициативу поддержал прези-
дент России Владимир Путин.

Жены, матери и дети на-
ших воинов фотографируются в 
форме и наградах своих мужей, 
сыновей и отцов, тем самым 
выражая им свою поддержку 
и любовь. Сейчас к акции под-
ключились все регионы страны.

Н. МАЛЬЦЕВА
«Советская Адыгея» 
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Социальный калейдоскоп

На 350 рублей в день 
живет около 14 млн 

россиян
Доходы 10% самых бедных жителей 

России к концу прошлого года составля-
ли в среднем 10 535 рублей, следует из 
данных Росстата. Эта сумма, несмотря на 
якобы увеличение, ниже прожиточного ми-
нимума более чем на три тысячи рублей 
(во второй половине 2022 года он был 
равен 13 919 рублей, а в 2023-м – под-
нялся до 14 375 рублей).

В декабре 2022 года президент России 
Владимир Путин заявил: «Когда мы об-
суждали экономическую ситуацию в мире, 
поставили две главные цели на текущий 
год – добиться снижения бедности и нера-
венства и продолжить политику развития. 
<…> Доходы людей с минимальными за-
работками, в свою очередь, увеличились 
в этом году на 27,8%».

Однако при этом Росстат сообщил, что 

доходы самых бедных россиян выросли на 
41% в номинальном выражении (без учета 
инфляции). А значит, на начало 2022 года они 
составляли чуть более шести тысяч рублей.

Всего же за чертой бедности в прошлом 
году было 17,2 млн россиян – почти 12% 
населения Россия.

ВЦИОМ: Россияне 
за последние 30 лет 
перестали мечтать 

об эмиграции
Примерно 83% россиян не хотят, чтобы 

их дети и внуки эмигрировали за рубеж, 
а 71% жителей страны выступают против 
обучения своих детей в других странах, 
утверждает «Всероссийский центр изучения 
общественного мнения». Отмечается, что 
за минувшие 30 лет незаинтересованность 
россиян в переезде их детей и внуков за 
рубеж выросла на 16 п.п. Поддерживает 
переезд близких за границу один из десяти 

человек и лишь 8% хотят эмигрировать 
сами.

– За последние 30 лет на 16 п. п. — до 
83% – выросла незаинтересованность в 
эмиграции детей и внуков за рубеж. По 
сравнению с 1993 годом на 18 п. п. стало 
больше россиян, которые сами не хотят 
никуда уезжать из России (90%), – следу-
ет из опроса.

Опрос показал, больше всех против 
переезда своих детей и внуков за рубеж 
высказываются граждане в возрасте от 45–
59 лет (87%) и возрастная группа от 60 лет 
и выше (95%). Среди россиян в возрастной 
группе от 18 до 24 эта доля составляет 60%.

Ранее эксперты подсчитали, что «окон-
чательно» из России уехало 512 тысяч че-
ловек. Однако Forbes со ссылкой на оценки 
из Кремля указывал, что с начала мобили-
зации, объявленной 21 сентября 2022 года, 
страну покинуло 700 тысяч человек.

Считается, что больше всего уехавших 
находится в Грузии – 112 тысяч человек, 
по данным местного МВД, в Казахстане – 

100 тысяч, в Турции – 78 тысяч, в Арме-
нии – 40 тысяч, в Киргизии – 34 тысячи. В 
Сербию, по разным оценкам, могло уехать 
от 50 тысяч до 100 тысяч граждан России.

Чаще всего 
из магазинов России 
воруют сыры и масло
Рейтинг самых воруемых продуктов в 

2022 году составили службы безопасности 
крупных магазинов.

Этот топ возглавляют сыры и масло 
(19%). Далее идут кондитерские изделия 
(18%), колбасы (15%), крепкий алкоголь 
(11%) и кофе (7%).

Морепродукты находились в топ-5 по 
итогам 2021-го, крупы – по итогам 2020 года.

Кроме того, стал известен портрет ти-
пичного магазинного несуна: мужчина 30–35 
лет, ранее уже замеченный в воровстве.

https://sovross.ru/

БОЙЦЫ-ДОБРОВОЛЬЦЫ 
ВЕРНУЛИСЬ ДОМОЙ 

СО СЛАВОЙ
Переживая за судьбу нашей Родины, 1 ноября 2022 

года добровольцы Майкопского района ушли в зону 
проведения СВО.

Мне посчастливилось при-
сутствовать на их проводах. С 
напутствием об их возвращении 
живыми и здоровыми я вручила 
им копию Красного Знамени 
Победы. Именно такое знамя 
водрузили наши бойцы над 
рейхстагом в Берлине в 1945 
году. Как и в годы Великой Отече-
ственной войны многие жители 
Майкопского района собирают 
материальную помощь не только 
в воинские части, но и прямо на 
фронт. Группа женщин в Май-
копе, представители швейного 
сообщества «Тепло для солда-
та», изготавливают для бойцов 
балаклавы, шапки, термобелье, 
окопные свечи и т. п. для того, 
чтобы вручить бойцам. Для этих 
целей жители района приносят 
все необходимое для окопных 
свечей.

Но мы ни на минуту не забы-
ваем, что для сохранения жизни 
нужны тепловизоры, квадрокоп-
теры. Прежде всего вместе с 
ветеранами п. Каменномостского 
мы собрали денежные средства 
и вручили их атаману Майкоп-
ского района Ю.Н.Лагоше. Затем 
наши коммунисты, в том числе 
и я, стали вести сбор денежных 

средств именно на тепловизор, 
сконцентрировав их в руках 
атамана.

Спасибо тем, кто, понимая 
создавшуюся ситуацию, шел на 
встречу, полностью осознавая то, 
что необходимо помочь бойцам, 
они воюют. Армия должна чув-
ствовать, что народ хочет ее по-
беды. Народ надеется на армию, 
верит, что она защитит. А крепкий 
тыл – это все мы. Когда бойцам-
добровольцам потребовались 
сапоги, потому что в окопах 
очень сыро, люди пожертвовали 
и на сапоги.

И вот, наконец, группа «16 
Барс» вернулась.

Мы несказанно рады, что они 
живые, здоровые вернулись с 
наградами, со славой и сфото-
графировались под тем самым 
Красным знаменем Победы, 
которое им было вручено от 
имени Майкопского районного 
отделения КПРФ.

Т. БЕЗУСЬКО,
депутат СНД

МО «Майкопский район»,
первый секретарь

Майкопского районного 
отделения КПРФ

В школы России вернут 
пионерские значки

Минпросвещения РФ концептуально поддержало идею введе-
ния школьных значков как элемента формы учеников. Этот вопрос 
будет дополнительно проработан совместно с российским движе-
нием детей и молодежи «Движение первых». Об этом говорится 
в ответе замглавы Минпросвещения России Андрея Корнеева на 
письмо депутата Госдумы Яны Лантратовой, выступившей ранее 
с соответствующей инициативой, пишет ТАСС.

«Минпросвещения России рассмотрело ваши предложения по во-
просу введения ношения значков в общеобразовательных организациях, 
а также разработки и утверждения дизайна значков и сообщает, что 
концептуально поддерживает указанные предложения», – говорится 
в документе.

«Вопросы разработки и утверждения дизайна значков Минпросвеще-
ния России будут дополнительно проработаны совместно с Российским 
движением детей и молодежи «Движение первых», – отметил Корнеев.

Заместитель министра указал, что в настоящее время «образо-
вательные организации имеют возможность в своих локальных актах 
определить значки как элемент школьной формы». 

Ранее первый замглавы комитета Госдумы по просвещению Яна 
Лантратова обратилась к министру просвещения Сергею Кравцову с 
предложением ввести школьные значки. Как отметила депутат, ношение 
таких значков является важным элементом воспитания, принадлеж-
ности, идентификации. По ее словам, они должны стать «предметом 
гордости подрастающего поколения, атрибутом патриотизма, высоких 
моральных принципов, как было в Советском Союзе».
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Индекс ПА 116

Цена свободная

Голос народа

ЦЕЛЫХ ТРИ СОСИСКИ…
Благодаря импортозамещению мы расправили крылья и готовы под-

няться выше облаков, безработица исчезла как класс.

А говорят, что инфляция неуклонно 
снижается. Вот, мол, год назад мы жили 
несколько хуже, а теперь, стараниями 
властей, ситуация нормализуется, и совсем 
скоро все будет просто здорово. Положи-
тельные сдвиги видны просто каждый день: 
экономика благодаря импортозамещению 
расправила крылья и готова подняться 
выше облаков, безработица исчезла как 
класс (спасибо мигрантам), российские 
деньги укрепляются, цены неуклонно сни-
жаются. Вот только верить в это способны 
единицы, которые не ходят в магазины или 
получают необычные зарплаты.

Но взять хотя бы меня, труженицу сред-
них лет, воспитывающую дочь-школьницу 
и прибившегося к дому кота. Работаю я 
в солидном банке (так утверждает наше 
руководство), вот только на руки получаю 
всего 32 тысячи. Конечно, такие финансы 
кому-то могут показаться баснословной 
суммой, но нашей семье их с трудом хва-
тает, чтобы удержаться на краю нищеты.

Стоит заметить, что год назад (до кри-
зиса) я, работая на том же самом месте, 
получала в 2 раза больше. Просто теперь 
руководство пересмотрело начисление пре-
мий и получить что-то свыше оклада стало 
нереально. Устроиться на дополнительную 
работу тоже не могу: у нас в Положении 
четко записано, что совместительство и лю-
бая другая работа строго запрещены. При 
обнаружении побочного заработка сразу 
последует увольнение. А даже моя зарпла-
та в городе считается очень хорошей, все 
остальные работодатели четко следуют 
закону об установлении минимального про-
житочного минимума.

Итак, наши траты: коммуналка – 7000 
(и она постоянно растет), оплата ипотеки – 
16 000 (брала я ее 7 лет назад и должна вы-
плачивать еще около 20 лет. И это, кстати, 
единственная строка расходов, которая не 
увеличивается), оплата репетиторов – 4000 
(без них просто не сдать ЕГЭ). На еду, про-
езд, покупку только необходимого остается 

5000. Хорошо, что хоть школа у нас нахо-
дится в шаговой доступности, а с работы 
я, по бедности, хожу пешком (40 минут с 
болящими ногами – и я дома), но тысяча все 
равно улетает на проезд, и еще 500 рублей 
уходят на школьные обеды.

Оставшиеся деньги растягиваю как 
могу: покупаю дешманские макароны и рис, 
которые можно есть только с кетчупом (но 
он никак не помещается в нашу продукто-
вую корзину) или с домашними солениями; 
хлеб, который не едят даже голуби; капусту, 
которая в нашей семье стала считаться 
фруктом; дубовые сушки, которые с чаем 
можно съесть не больше одной штуки. Да 
что там сушки, я научилась считать кусочки 
хлеба: по 2 на завтрак, 1 – на обед и еще 
2 на ужин. У нас даже кот привык питаться 
малосъедобными макаронами. Правда, 
каждый раз с печалью в глазах смотрит 
на свою миску и тяжело вздыхает, видимо, 
проклиная тот день, когда котенком улегся 
умирать на нашем коврике.

Спасают только собственная картош-
ка, морковь и свекла (мы с ними все лето 
убивались на огороде), солености и поза-
прошлогоднее варенье, засушенные листья 
малины и смородины. Они хорошо идут в 
качестве заварки.

Правда, иногда я устраиваю семье 
праздник: покупаю немного конфет, тво-
рожки по скидке и целых три сосиски: две 
получает дочь, оставшуюся делим мы с 
котом.

Впрочем, я еще как-то справляюсь 
(опять же похудела на радостях от счаст-
ливой жизни), а вот дочурке приходится 
тяжелее: современное поколение нуж-
дается в новых телефонах и одежде. 
Впрочем, на мою старенькую рубашку 
начальство тоже косится с немым укором, 
но пока молчит.

Спасает и мама, на очень необходи-
мые покупки выделяет кусочек от пенсии. 
А благотворительность от государства 
тоже не радует суммой.

Вот так и живем, мечтая купить все, 
что надо, наконец рассчитаться по дол-
гам, начать что-то откладывать, помочь 
матери, а пока наоборот. Круговорот денег 
в природе обходит большинство населе-
ния нашей страны стороной. Как так – я 
не понимаю. Страна богатейшая, а народ 
беднейший. Ну, по крайней мере из всех, 
кого знаю и вижу, никто не живет широко.

Ольга САКИРОВА
«Советская Россия» №25 (15287)

ДИВЕРСИЯ БЕГЛЫХ ДЕНЕГ
Правительство обсуждает возможность отмены запрета на вывод валюты из России 

для бизнесменов, капиталы которых уже находятся за рубежом. Сейчас они могут вы-
возить из страны 1 млн долларов в месяц.

Об этом пишет «Интерфакс» со ссылкой на замглавы Минфина Алексея Моисеева. 
По его словам, проблема с привлечением инвестиций в Россию заключается в том, 
что бизнесмены опасаются завозить деньги в страну, поскольку потом могут не вы-
вести их обратно.

Как известно, ЦБ и прави-
тельство приняли зеркальные 
меры на санкции Запада по замо-
розке государственных и частных 
активов. Был введен запрет на 
вывоз капитала. Однако если 
Запад забрал российские день-
ги и не отдает, то в российских 
ведомствах пошли на попятную. 
Видимо, олигархия наседает 
будь здоров, и натиск еле сдер-
живается.

В Минфине заерзали, не 
зная, как угодить и убегающей 
олигархии, и убегающим оккупан-
там. Как оправдать очевидное 
бегство капиталов из страны в 
самую трудную пору? Но стыд и 
совесть нынешним чиновникам 
не знакомы, поэтому зачем це-
ремониться, можно оправдать 
разграбление страны стимули-
рованием иностранных инве-
стиций. И вот уже в Минфине 
назвали главный барьер на пути 
инвестиций из-за рубежа. Это 
ежемесячный лимит на перевод 
физлицами-резидентами и граж-
данами дружественных стран 
средств за рубеж! Во как!

А месяц назад этим барьером 
были санкции!

Это надо понимать так! Чем 
больше будут вывозить денег 
из России, тем больше денег 
мы получим из-за рубежа в ка-
честве инвестиций. Непонятно 
только одно: отдавать будем 
свои, а принимать чужие и под 
проценты. В чем выгода? Ведь 
наши деньги не в мешках лежат, 
а в банках, значит, это кредитные 
ресурсы, тогда непонятно, зачем 
их отправлять за границу, чтобы 
потом, возможно, получить, а 
скорее всего, не получить в ка-
честве инвестиций. Ведь все это 
мы уже проходили!

По мнению Минфина, ограни-
чение вывоза валюты в 1 миллион 
долларов в месяц – это и есть 
препятствие для иностранных 
инвестиций. Надо снять все огра-
ничения по вывозу капитала, вы-
везти все, и тогда иностранные 
инвестиции потекут в Россию 
лавиной.

Похоже, это уже патология! 
Иностранные инвестиции – это 
кабала для России. Это скупка за 
бесценок нашей недвижимости 
(предприятий), но не строитель-
ство новых предприятий. Все это 
мы уже проходили и разбили нос 
в марте прошлого года, когда ино-
странные инвесторы побежали из 
России, обрушили биржи и фондо-
вые рынки, ограбили акционеров, 
неимоверно повысили курс дол-
лара и остановили тысячи пред-
приятий с иностранным участием.

Сегодня в США, в Йельском 
университете, начали подсчиты-
вать ушедшие из России компании 
почти сразу после начала военной 
операции на Украине; по послед-
ним данным, от присутствия на 
российском рынке отказались 
более 1 тыс. фирм, что эксперты 
назвали «массовым исходом кор-
пораций». А швейцарские ученые 
заявили, что Россию покинули 
около 9% западных фирм.

Сегодня, когда еще не зали-
заны прошлогодние раны, надо 
снова наступить на те же грабли 
и опять приглашать иностранные 
инвестиции? Зачем они вам? 
Что, у вас мало денег? Ведь вы 
же попросту хотите заместить 
российские деньги долговыми 
обязательствами Запада или Вос-
тока, какая разница, но это чужие 
деньги, и они всегда могут быть 
отозваны. Ведь это было сделано 
год назад!

К тому же о каких инвестициях 
можно мечтать, если западные 
санкции действуют и запрещают 
иметь экономические и финансо-
вые отношения с Россией? Кто же 
в таком случае осмелится ввозить 
деньги в Россию, чтобы укреплять 
ее экономическое могущество?

Банк России в марте 2022 
года ограничил перевод физли-
цами-резидентами и гражданами 
дружественных стран средств за 
рубеж $5 тысяч в месяц, затем, по-
степенно поднимая планку, довел 
ее до не более $1 млн с 1 июля 
2022 года.

Но чиновникам Минфина этого 
кажется мало! Вот их аргументы. 
«Сейчас куча ограничений на вы-
вод денежных средств за рубеж. 
Есть инвесторы, в том числе дру-
жественные, или даже наши ин-
весторы, у них там (в других стра-
нах. – ИФ) деньги. Они говорят: я 
хочу инвестировать, я хочу завод 
купить или модернизировать за-
вод, но боюсь вкладывать деньги 
по тем или иным причинам, пото-
му что боюсь, мало ли, если мне 
понадобится вывести опять, я не 
смогу. Если у них уже деньги там, 
будь то дружественный инвестор, 
да даже недружественный, какая 
нам в принципе разница, недру-
жественный тоже может инвести-
ровать, или наш бизнесмен, они 
заведут деньги сюда, инвестируют, 
но потом захотят вывести через 
какое-то время и наталкиваются 
на все наши ограничения, которые 
есть в валютном регулировании и 
так далее. Они говорят: можете 
деньги, которые мы ввели, «покра-
сить», и сказать, я могу эту сумму 
вывести», – сказал Чебесков.

А вот здесь полное лукавство. 
Если иностранный инвестор по-
строит в России предприятие, то 

«в случае чего» он никак его не 
вывезет за границу, ему придется 
его продать, но это как раз тот 
случай, когда продать придется 
за копейки. Именно этого и бо-
ятся все инвесторы. Вкладывать 
в страну, где нет постоянных 
законов и правил игры, никто не 
станет! И все выдумки чиновников 
о снятии ограничений на вывоз 
капитала – это диверсия против 
России, не имеющая ничего обще-
го с иностранными инвестициями.

И уж вовсе непонятно, зачем 
им сдались эти иностранные ин-
вестиции? Чем вам свои деньги 
хуже, чем чужие?

В прошлом году нетто по вы-
возу капитала составил 252 млрд 
долларов. А сколько ввезли? Ввез-
ли смехотворную сумму – 1,5 млрд 
долларов прямых инвестиций! 
Тогда откуда такая уверенность, 
что если мы все деньги выведем 
на Запад, то инвестиции ринут-
ся в Россию? Вам кто-то давал 
гарантию? Очень вероятно, что 
деньги российских олигархов, 
выведенные из России, будут 
просто арестованы, а деньги ино-
странных инвесторов натолкнутся 
на санкции и не войдут в Россию.

Тогда это очередная диверсия 
против России. Представьте, в 
России 101 000 долларовых мил-
лионеров, если каждый вывезет 
из России по одному миллиону, то 
это будет 101 миллиард долларов 
за месяц, за год это получится 
1 триллион 200 миллиардов дол-
ларов, ну а если вывозить не по 
одному миллиону в месяц? Ведь 
миллион долларов разрешено вы-
возить в месяц!

Минфин почему-то стал ут-
верждать, что многие российские 
инвесторы хранят капитал за 
границей, и многие из них готовы 
вкладывать средства в российскую 
экономику, но они хотят иметь 
гарантию возможности свободно 
ими распоряжаться, если им по 
какой-то причине потребуется эти 
средства вновь вывести за рубеж.

Странное утверждение! Для 
этих самых беглых денег создали 
2 офшора в Калиниграде и Вла-
дивостоке, но почему-то никто 
деньги в них не понес, хотя были 
созданы все условия!

Да и вообще, что за наив-
ность? Можно подумать, что за 
30 лет этого бездарного режима 
инвесторы из-за рубежа подняли 
нам экономику на самый высо-
кий уровень. Да они опустили 
ее ниже плинтуса! Это ворье 
только разоряло нашу страну и 
миллиардами вывозило диви-
денды от наших предприятий. 
РСФСР занимал 7,2% в мировой 
экономике, а нынешняя Россия 
всего 1,7%, и все благодаря ино-
странным инвестициям!

Ну и потом, а как же зеркаль-
ные меры? Наши активы аресто-
ваны, заморожены, а мы должны 
выпустить иностранные? Это 
что, отступление?

Всей России понятно, что 
деньги олигархов не вернутся, 
как не возвращались никогда, 
потому что в России нет гаран-
тии не только их роста, но и 
сохранности. Так что, уважае-
мые чиновники, признайтесь: 
на вас давят олигархи, требуя 
выпустить деньги из страны. 
А вы предаете интересы госу-
дарства!

Разве не вы обращались к 
крупному бизнесу за помощью? 
Вместо помощи они вам пред-
ложили выпустить их капиталы 
из России и вы пошли на уступки. 
Так кто же вы тогда?

На наших глазах сверша-
ется предательство интересов 
страны, когда в трудную минуту 
страну обескровливают те, кто 
разворовывал ее все эти годы, 
а тот, кого они ввергли в нищету, 
должен проливать кровь за их 
благополучие в войне, которую 
они развязали.

Мерзко, гадко и подло жить в 
этом мире советскому человеку, 
воспитанному на человеческих 
принципах. Но в таком госу-
дарстве мы живем. «Нет того 
преступления, на которое бы 
не пошел капитал за 300% при-
были», – говорил К. Маркс. Это 
преступление свершается у нас 
на глазах!

Н. АРЕФЬЕВ,
первый заместитель

председателя Комитета ГД
по экономической политике


